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1、はじめに 

・事業の目的 

情報通信産業は、離島の不利性を克服する新たな産業として期待されており、同産業の底上

げがなされつつある。本市の情報通信産業が継続的な成長を達成するために、IT の実践的

知識・技術を習得した人材を育成することにより雇用の拡大を図る。 

 

・実施概要 

期間：令和３年２月 12 日、13 日、15 日、16 日、18 日、19 日 

場所：奄美市 ICT 人材育成センター〔奄美市名瀬小俣町 20－1 ２階〕 

 

・告知方法 

ハローワーク名瀬にてチラシ配布、地元新聞社２社掲載・チラシ折込み、奄美本島 5 市町村

施設・店舗にポスター掲示、あまみエフエム・ラジオ CM、しーまブログ・バナー、奄美大

島雇用創造協議会ホームページ・ブログ・フェイスブック 

 

・受講完了者数：16 名〔奄美市内…１４名、瀬戸内町…１名、龍郷町…１名〕 

 

2、講師プロフィール 

・講師 

迫田 真吾 氏（講師） アビコムデザイン合同会社 奄美市名瀬  

システムエンジニアとして、プログラミングの技術を学ぶ。社内転

職し、ネットショップのコンサルタントとして合計 200 社以上を担

当した。2011 年 7 月に起業し、Web 制作事務所を創業。 2015 年 1

月にアビコムデザイン合同会社を設立。  

 

迫田 沙弥香 氏（補助講師）アビコムデザイン合同会社 

東京の IT 企業にて多種多様なデザインに携わる （ＷＥＢ、ＤＴＰ、アパレ

ル、キャラクターなど ）。２０１０年１２月に奄美大島へ移住。アビコムデザ

イン合同会社にてデザイナーとして活動中。 

 

 

牧統 大 氏（補助講師）合同会社フラスコ 

奄美空港にて 7 年勤務。空港にて多くの観光客やお客様と接し、島の魅力をも

っと発信していきたいと思い起業。2012 年に特産品販売のネットショップ「が

じゅ Marine」を立ち上げる。2016 年 7 月に合同会社フラスコを設立。  

 

 

 



3、実施状況 

2 月 12 日（金）WordPress の導入 
2 月 13 日（土）投稿・固定ページの作成 
2 月 15 日（月）問い合わせ、SEO の設定 
2 月 16 日（火）ホームページの作成 
2 月 18 日（木）ホームページの作成 
2 月 19 日（金）ホームページの作成 

２月 12 日（金）自己紹介、セミナーのスケジュール・概要

説明を行う。WordPress の導入の説明、レンタルサーバーに

必要な Gmail の登録などを行う。幅広い年代層の参加があ

り、自己紹介を行うことで和気あいあいとした雰囲気がうま

れる。 

 

２月 13 日（土）１０日間無料のレンタルサーバーの申し込

み、WordPress のインストール、テーマの設定。テキストの

内容を全員で学習しながら、実際にパソコンで設定など行

う。 

 

２月 15 日（月）WordPress の基本的なページ作成（投稿、

固定ページ）を行い、デモサイトを制作した。受講生同士で、

どういうサイトを作りたいか話をする場面があった。伝えよ

うと言葉にすることで、自分の作りたいものが明確になるの

で、有意義な時間だと感じた。 

 

２月 16 日（火）WordPress のプラグインで機能追加（お問

い合わせ、セキュリティ強化、バックアップなど）を行った。

１冊目のテキストを終えて、次回の講習日までに次の参考書

の内容を予習したいという受講生が数名いた。 

 

２月 18 日（木）Web サイト制作のポイント（ファーストビ

ューやカラーセレクト、写真素材など）のレクチャーがあっ

た。その後、プレゼンに向けて制作時間を設けた。ホームペ

ージ制作の時間が多く取られた。分からない箇所を積極的に

質問する受講生が多かった。 

 

２月 19 日（金）受講生が制作した Web サイトのプレゼン

と、セミナー後の学習方法や Web サイトの公開から運用

（SEO など）についての学習を行う。一時間早めに来て、自

分の Web サイトの仕上げをする受講生も数名いた。制作し

た Web サイトの発表では、創業予定の仕事や趣味など、そ

れぞれの個性を感じられた。発表した受講生へむけて、感想

などを一人一人書いていたので、他の人の目を通した良い点

や課題などが分かって、Web サイト制作に役立つ内容にな

っていた。 

 



4、 参加者の感想（アンケート集計） 

 

1.パソコン歴 

5 年以上…12 1 年～5 年未満…3 6 カ月～1 年未満…0 6 カ月未満…0 

 

2.就職活動の情報で一番利用しているものをお聞かせください。 

WEB…6 ハローワーク…6 新聞…3 テレビ…0 ラジオ…0 その他…2 

（チラシ） 

 

3.本セミナーの満足度についてお聞かせください。 

とても満足…7 ・とても分かりやすかった 

・マニュアル通りにすすめたあと、自分で作成することで自分のどこが弱

いか分かった 

・当初厳しい状況でセミナーについていくのがやっとでしたが３名のスタ

ッフの献身的なサポートで何とか基本的なスキルを理解できるようにな

りました 

・初学者にとって分かりやすい 

満足…6  ・Web サイト制作手順が分かりやすかったため 

・Web サイトが作れるようになった。 

普通…2 やや不満…0 不満…0 

 

4.本セミナーの難易度についてお聞かせください。 

とても満足…3 ・分からない部分は丁寧に教えていただいた 

・自分の立ち位置（レベル）から考えると難易度は高いセミナーでしたが、

復習を重視すれば何とかなるものだと思いました。課題としては、今回の

セミナーで学んだ事を他に何に実践につなげられるのか、継続と更なる

学びが必要だと思います。頑張ります。参加させて頂き本当に有難うござ

いました。 

満足…6  ・もっと気軽に考えていた。難しいけど、それに挑戦するのも楽しみかなと 

思いました。 

・自分の HP を作りこんだ後に、また受けられたらと思いました。 

普通…6 ・もう少し専門的な知識も学びたいと思ったので 

・「自分のサイトを作る」という課題は難しかったが、それまでは易しかっ

た。 

やや不満…0 不満…0 

 

5.講師についてお聞かせください。 

とても満足…7 ・受講者全員の習熟が見られた 

満足…7 普通…1 やや不満…0  不満…0 

 

6.研修で学んだ事は、求職・創業（在職者はスキルアップ）に役立ちそうですか？ 

とても役立つ…5 ・どの業界においてもホームぺージ作成が当たり前の時代となって 

いるので、大いに役立ちました。  

役立つ…9 どちらともいえない…1 役立たない…0 全く役立たない…0 その他…0 



7.今後、セミナーで学んだことをどのように仕事に活かしていきたいですか？ 

・今後、自分が何をしていくのか見直すきっかけになりました。 

・WordPress で Web 制作できるデザイナーになりたい。 

・作りたいサイトがあるので、それを作成したい 

・今やっている仕事で実践していきたいです。 

・旦那のサイトを作って、実際にお客様に海の幸を届けられたら良いと思います！！ 

・世界自然遺産関係に従事する業務に就くことにいかしたい。 

・HP をつくります。 

・プライベートでは、奄美在住者から見た奄美の魅力の発信のブログ、仕事では黒糖焼酎や

奄美の特産品などのネット通販サイトの構築・運営に役立てたい。 

・セミナーで学んだことを発展させて活かしていきたいです。 

・グッズ販売のネットショップを立ち上げたい。 

・実践して、もっと学びたいと思います。楽しかったです。 

 

8.今後、もし参加するならどのようなセミナーや研修を希望しますか？ 

・Web デザインセミナー 
・動画編集 
・Adobe 
・今回、自分の実力（PC）のなさが情けなかったので、PC 実力向上のセミナーなどあれば
また参加したいです。 

・HP 制作後の悩みに対応したセミナー。 
・制作したサイトをより多くの人に見てもらうためのマーケティングセミナー。SEO対策、

Google アナリティクスの見方、SNS との連携など。 
・今回の WordPress セミナーの発展版 
・ネットショップの立ち上げ方。 
・エクセル 

 

9.その他、ご意見・ご感想があればご自由に記入してください。 

・日程が短く、ギュッと詰まった講習 

・６日間ありがとうございました。 

・６日間ご指導ありがとうございました。ハードルが高いと決めつけていた WordPress に

取り組めたのはとても良かったです。今後も活かしていきます！ 

・このセミナーの中級編が開催されるならばぜひ参加したいと思います。スキルの定着と更

なるスキルアップのためです。オリジナルサイト作りのセミナーを実施していただける

と、今回のセミナーがもっと生きると思いました。６日間に渡り、大変有意義なセミナー

を開催していただき有難うございました。 

・HP 作成の知識でしたが、少し踏み出せたかなと思います。 

・今回はありがとうございました！６日間という短期集中でしたが、要点が抑えられて良か

ったです！今回習ったことを生かしていきたいと思います。 

・５日目までは楽で、最後の課題は難しかったです（家でかなりの時間をかけました）バラ

ンスをよくしてもらいたいです。 

・全体的な流れや時間の配分がはじめで分かると、良かったかなと思います。学ぶ為に新た

にサイトをはじめから作ろうかと思っていたのですが、やらなくて良かったです。 

〔感想〕 

出席率も高く、意欲的な受講生が多かった。最終日の制作サイトの発表でも、受講生の個性

がそれぞれ感じられ、自分で調べた情報を基に工夫を凝らしているサイトもあった。そうい

ったことが、他の受講生の刺激にもなり、質問や感想に表れていた。サイト制作に家での時

間を多く使ったので、講座のペース配分等を見直して事前に教えてほしいという声もあっ

たので、講師と協議していく体制も考えたい。 



 

 

 2020.2.18（木）南海日日新聞 


